

# AMHARIQUE

**PAYS:**           Ethiopie

**MISSION:**    Addis Ababa

L'amharique, langue officielle de l'empire, côtoie de nombreuses autres langues éthiopiennes: le tigrigna, le tigré, le harari, l'argobba, le gafat et tous les dialectes du sud.

Cette langue s'est développée à partir d'un parler proche du guèze ou éthiopien classique qu'on ne parle plus depuis le Xe siècle, mais qui demeure la langue liturgique de l'Eglise copte d'Ethiopie. Langue de l'Administration depuis la constitution du Nouvel Empire au XIIIe siècle, l'amharique continue à s'étendre encore aujourd'hui. Jusqu'à nos jours, il était écrit qu'occasionnellement, mais une littérature, surtout didactique, se développe de plus en plus.

L'amharique comprend de nombreuses prépalatales, provenant de la mouillure de dentales, palatales et liquides. Le nom est invariable, en dehors d'une forme de pluriel en - oç. La majorité des verbes est à trois consonnes radicales et la disparition de laryngales et de semi-voyelles a produit des verbes abrégés de constitution spéciale. Enfin l'amharique connaît des formations composées expressives où un radical invariable est conjugué au moyen d'un verbe servant d'auxiliaire. Pour l'expression des temps et des modes, on dispose, outre de formes héritées du guèze, de formes composées avec auxiliaire postposé. La phrase est souvent longue et périodique, avec subordinées et incises avant la principale, le verbe principal se trouvant à la fin.